

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION
Calle Miñana, 7 y 9, Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esuelas mortuorias á precios convencionales.

Año XLI.—Núm. 17473

VALENCIA JUEVES 27 DE JUNIO DE 1918

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Orientaciones valencianistas

LOS PARTIDOS POLITICOS

II
Habíamos de los partidos turnantes y decíamos que jamás han sido partidos de opinión, de masa. Y en efecto, allí donde vamos que la opinión—acertada ó equivocada—da fe de vida, como en las capitales de los partidos? Son escasos los diputados á Cortes conservadores y liberales por las circunscripciones. Si les quedan algunos concejales en las capitales, se debe á la presión gubernativa y á los manejos de los alcaldes de real orden. Felizmente, lo último ha acabado; lo primero creemos que también.

Entonces, ¿á qué se reduce el armazón de tales partidos? Su fuerza radicaba en los distritos rurales, ¿pero eso era una opinión? ¿de ningún modo, ¿qué saben los labradores de tales trampas? Eso no es una opinión, sino un acomodo de los caciques pueblerinos, que vienen á llenar en su provecho el hueco que deja la falta de opinión y cultura de nuestros campesinos.

Pero más aún; ¿es que esos caciquillos tenían ideas conservadoras ó liberales? Qué habian de tener; la prueba es que con Gobierno conservador, había Cortes con mayoría de este color, y con Gobierno liberal, viceversa. Lo que hay es un engranaje perfecto entre la oligarquía de Madrid, que necesita votos para sostenerse, y los caciques pueblerinos, que necesitan quien les ampare y de donde para comer toda clase de desafueros que los contrarios, á quienes procesan, suspenden, multan, etc. Y éstos, á la vez, cuando cambian las tornas, hacen lo propio con aquellos. Así pasan la vida molestando unos á otros, satisfaciendo odios privados, gastando en balde energías que, aprovechadas en el fomento material y cultural, nos engrandecerían. Pero qué remedio hay, si los directores y las escuelas no les han dado otro pasto espiritual.

Cuando no son odios los que van á ventilar, emplean las energías en el equilibrio del municipio ó industrializan la política. Para ello necesitan la protección del cacique superior ó del diputado, á quien puede que le quepa hacerlo, pero claudica, y así se ven los sonados los municipios en que el caciquismo no ejerce este efecto corruptor, que, como hemos visto, no tanto se basa en los pueblos mismos, como en los Gobiernos que los amparan y defienden. Es de creer que los Sindicatos Agrícolas difundirán la cultura y harán, con las escuelas, consciente el sufragio en los campos.

El árbol transmisor entre la oligarquía y el caciquismo es el gobernador y diputaciones provinciales. El primero hace lo que el ministro quiere; aquí no nos interesa tanto hablar de él, pero de las diputaciones sí que hay que hablar. Precisamente las tres dipu-

taciones provinciales de la región valenciana están cortadas por el mismo patrón. Actualmente las diputaciones son el bariante más firme del caciquismo. En efecto, todos los caciques rurales que destacan un poco y el pueblo se les hace pequeño, allá van. ¿A defender los intereses de los pueblos? Cá. ¿A fomentar la riqueza? Menos. Van á agitarse en perturbadores de la vida municipal, anulando elecciones ó convalidándolas; á hacer política de campanario; á luchar por personalismos; á no recaudar el contingente; á vivir sin idealidad; á dejar indotados los servicios; á no pagar al personal. En una palabra; á hacer política, como ellos dicen. Estas son las diputaciones que los partidos turnantes han producido, que contrastan vivamente con aquellas otras diputaciones de regiones en que el espíritu regional está despertado, como Cataluña y Vascongadas, que han producido obras culturales como el Institut d'Estudis Catalans y la Universidad Industrial de Barcelona, que están llevando el teléfono y la carretera hasta la aldea más apartada, y realizan los servicios públicos con una perfección que no desdice de la de los países más adelantados.

Aquí hemos llegado á más; se ha podido seriamente plantear la conveniencia de suprimir las diputaciones. De eso ya hablamos en otra ocasión; aquí solo lo mencionamos para saborear los frutos de los partidos de turno, soportes del centralismo, criados en su regazo.

Quedamos, pues, en que estos partidos carecen de ideales, que los que los defienden lo hacen por interés. ¿Qué pasaría, pues, si en adelante, no formándose Gobiernos homogéneos—por el impulso de los nuevos partidos y por el descrédito de los viejos, ya no estuvieran en condiciones las oligarquías—que tan poca consistencia tienen—de prestar aquellos favores, que eran la única argamasa que unía á sus adeptos? Si á la vuelta de unos meses ó un año, por ejemplo, se convocaran hasta los más rutinarios de que Dato no volvería á monopolizar la "Gaeta" y que ningún kadí liberal haría lo propio, ¿qué ocurriría?

¿Pues la desbandada general, como aconteció con Maura en 1913. Por algo Romano es cada día más amigo de Maura y de Cambó, y como las amistades suyas no son desinteresadas, es de suponer que piensa que por ahí viene el viento y no por el cuadrante del señor Dato.

Dos artículos llevamos dedicados á los partidos históricos—y tan históricos!—y me parece que para exequias son demasiado. En otro artículo hablaremos de los demás partidos.

IGNACIO VILLALONCA.

La ruta espiritual

Buscamos el camino. Nuestra ruta. La ciudad nos dice las pequeñas cosas del día; las posibilidades políticas de toda bandera ó cotarro, ó peor, conchabamiento; las tertulias, ridos de teorizantes de todo y actores de naderías, esas tertulias de café, donde de todo lo divino y humano se discute bajo la mirada alocada y curiosa del camarero, y la vida de círculo, y de calle...

La ruta. El camino buscamos. Crónicas de andar y ver queremos sean nuestras letras. No conocer á los hombres en la ciudad, sino en plena naturaleza, esto es, en plena humanidad. Y al pasar poner un poco de cariño en el saludo y, al partir, afecto en la despedida, y al evocar, mucha simpatía en la evocación. Así conoceremos la absurda vida de la ciudad. Viviendo la vida del campo.

Y en la ruta, buscando reflejos de alma y luz en el paisaje, hallaremos alma de raza y luz de porvenir. Buscando mirajes espléndidos encontraremos desiguales de futuro. Esquadrando un canto popular sentiremos el alma aromada de pasado, como un suspiro de tierras.

Y el sol, el cielo zarco, las montañas con sus cejas grises, las hazas verdes, las tierras paniegas, los marjales como espejos bajo el palio de luz, la pompa nupcial de los naranjos en flor, irán tejiendo y dictando y murmurando estas crónicas. Serán desnudas como rayos de luz; rayos de luz de mañana valenciana de cielo limpio, como de cielo reñido. Serán humildes como si canción rezada por el remanso crepuscular fuera. Todo será en ellas amor á nuestra vida, por ser amor nuestros paisajes; casi diríamos que el amor éste, santo, es un amor á la vida del amor.

Por eso nada sabio, ni encumbrado, ni de la hondura, en nuestras letras podrás encontrar.

Madrid, castillo famoso.

Hablar y hacer

Este señor que acabo de ver en la calle, no sé qué aire tenía de recién llegado. En el momento, en la algarabía, en el bullicio que mueven tanta gente, tan junta, y un mismo tiempo tan distante, la silueta, la figura, todo el aire y aspecto y prestancia de su persona no sé qué sello le imprimían forastero y á un mismo tiempo no demasiado hostil. No es de aquí, pero podría serlo. Trae todo el consiguiente, como un registro y sabor de lejanía, pero también una simpática civilidad, una costumbre civil, un amor de curiosidad en los ojos que, desde luego, te ganan y procuran todo nuestro afecto. Los que están sentados en torno á las mesas de café, en las aceras, le miran pasar y le siguen un buen trecho con la mirada, como queriendo aprehender con los ojos la gracia de esta estela de simpatía que deja tras de sí...

Ahora nos cuentan de él que, ciertamente no es de esta ciudad. Pero la conoce y la estima. Cuenta las bellas historias de las otras ciudades con una gran cordialidad. Y los que le oyen van amando también todas las cosas que él narra y todas las ciudades donde han acontecido.

Tiene una cierta privilegiada manera de narración que acerca las cosas lejanas y como si les diera la misma vida que viven estas cosas nuestras de cada día, estas cosas que pesan sobre nosotros en nuestros minutos de delicia y en nuestras horas de dolor.

He ahí su prestigioso secreto. Vivimos lo que nos cuenta, y su ciudad nos es tan amada y tan viva y tan conocida, como la nuestra propia.

Así quisiera ser yo, deseado lector de estas crónicas fáciles, para vuestra atención inteligente y curiosa, al narraros la vida multiforme y varia de este Madrid, en donde vive toda ley de contrapuestas maravillas. Como ese mismo forastero, que tiene siempre el aire de recién llegado, que nos habla siempre de cosas que han ocurrido lejos, pero que, no obstante, adivinan en seguida que no es de aquí, quisieramos que lo fuese. Como este narrador que nos hace nuestra su ciudad. ¿Que los ojos de los que, sentados en torno á las mesas de café, en las aceras, están leyendo LA CORRESPONDENCIA me sean propicios!

La curva graciosa, única é incomparable de esta calle de Alcalá, por donde han desfilado todas las alegrías y todas las tragedias de la vida nacional, es á esta hora del atardecer, cuando todas las cosas diríase que adquieren un dulce tono sentimental, coqueta y frívola y mundana. Parece que, curvada y grácil, el soplo de una brisa ha de rizarla, como una pluma de sombrero. ¿No es acaso la griteira de Madrid?

Pero es también, y no hay que olvidarlo, el cauce de su vida. Y el amplio río baja decorado y murmurante, revuelto en él todas las sensaciones y todos los aspectos.

A momentos, como si todas las ocultas fuerzas coincidieran y se agrupasen, una sensación, única, domina. En la anotación cuidadosa y viva de estos momentos hallaremos el pulso de Madrid, el ritmo de su vida.

Hoy dejadme que os diga, porque no quiero engañaros, que este ritmo, que este matiz, que esta actualidad—para que los periodistas no se echen en cara—dicen política,

tr. Nos bastará ser sinceros y sentirnos buenos en el amor á lo nuestro.

Y nuestra ruta será Valencia. Queremos conocer nuestros campos, nuestras montañas, la vida en el mar, nuestras danzas y nuestros cantos, para así, solo así, conocer nuestros hombres, los hombres de nuestra patria. Será nuestra ruta espiritual.

¿Quieres acompañarme, lector?

ALVARO PASCUAL LEONE.

Tierras valencianas

En la madrugada de ayer se incendiaron simultáneamente ocho parvas de trigo de las muchas que llenan las eras alrededor de Catarroja, preparadas para la trilla.

Por pronto que los vecinos se apercebirón, el fuego había devorado ya, más de 6.000 haces de trigo, cuyo valor se calcula en unas 5.000 pesetas.

Y suerte que pudo ser contenido el voraz elemento y no causó la ruina de muchos labradores.

PUEBLA LARGA

Con volutes de campanas, pasacalle y serenata, comenzarán mañana en Puebla Larga las fiestas anuales á sus Santos Patronos. El sábado, fiesta de San Pedro, habrá diara, maseletá, campaneo, misa solemne, en la que se cantará la partitura "Covadonga", del padre Guzmán, y predicará don Pascual Breu. Por la tarde, serenata en la Feria, procesión, concierto y traca.

El domingo, fiesta de San José, regirá el mismo programa, pero será cantada la misa "Gloria", de Guzmán, y predicará don Francisco Blasco.

El lunes, fiesta de San Antonio Abad, se cantará la misa de Espí, á tres voces; predicará don Arcadio Nadal, y terminarán las fiestas con castillo de fuegos artificiales.

Han circulado rumores de crisis. A los tres meses de un mismo Gobierno, estos rumores de crisis son en Madrid inevitables. Tres meses le bastan al año para cambiar de estación, y no han de bastarle á un Gobierno para cambiar de postura? Este razonamiento simplista parece guiar la actuación, mejor dicho, la divagación de estos apreciables ciudadanos numerosísimos que parecen haber venido al mundo para vaticinar crisis y presagiar acontecimientos desagradables.

Generalmente, estos rumores (porque siempre se trata de rumores) refuerzan en las tertulias, compadrierías y camarillas del Congreso, á propósito de la sesión, pero como ayer no hubo sesión, tuvo que recurrirse al medio que se tiene de repuesto para estos casos; el Consejo de ministros.

Los unos que si fué por lo del proyecto de funcionarios civiles, el otro que si por la jornada mercantil, éstos que si por unas apreciaciones de Cambó, aquellos que, por el Dato quería marcharse... ¡Ello es que se cernía sobre la política el ave agorera, embrocando con sus alas el horizonte!

Y cuando esta mañana, nosotros, cándidos y atemorizados y un poquitin curiosos, hemos reclamado los periódicos para ver cómo había ocurrido el desaguisado político, nos hemos encontrado con que... efectivamente, una vez más las siniestras cornejas habían equivocado el augurio.

Y por la tarde ha habido sesión en el Congreso... Y al salir, en las calles hemos vuelto á oír á las cornejas, pero, francamente, hemos rezado en nuestro interior la seguridad de nuestra devoción á Santo Tomás, de tan discreta y precavida memoria.

¿Nada ha quedado de toda esta polvareda, de toda esta zalagarda y ruido? Sí; he ahí unos papeles que nos han venido á las manos por oficio buenos de un informador: los proyectos de Cambó. Precisamente hoy, el ministro de Fomento ha hecho públicos á un periodista la índole y orientación de los proyectos que se proponen someter pronto á la sanción de las Cortes.

La amplia esfera por ellos abarcada comprende toda la vida económica de España. Todos están inspirados en un sentido de mayor intervención del Estado y de un intenso nacionalismo económico.

La noticia ha sido comentadísima. Los proyectos se esperan con ansia. Naturalmente: aquellos comentarios y este ansia son de muy diversa índole, según el matiz y la categoría de los que los sustentan.

El Gobierno va á emprender con ellos una gran obra, que empezando por la nacionalización de las grandes líneas de ferrocarriles, y modificación de la legislación sobre los secundarios, abarca la regulación de los grandes aprovechamientos de aguas, presupuestos de obras públicas, modificación del régimen minero, creación del crédito agrícola, organización del servicio agrario, repoblación forestal, terminando con la creación del organismo que vaya ya preparando la vida económica de España.

Esto, lanzado á la libertad de la luz del día y al comentario público en el momento en que el viejo y desacreditado coro de los descontentos valencianos graves acontecimientos, entretendiéndose algunos á buscar torcidas intenciones á los actos nobres, nos ha hecho ver la diferencia fundamental que existe entre hablar de política y hacer política.

Lo primero es una maniobra; lo segundo, una misión.

LANUZA.

Trabajando por Valencia

NUESTRAS CAMPAÑAS

Centralismo eléctrico

Se celebró á última hora de la tarde, como anunciamos, la reunión convocada por el Alcalde señor Valentín, para ocuparse de los abusos que viene cometiendo la Hidro-Eléctrica. Asistieron á ella los letrados municipales y el ingeniero señor Pichó.

Terminada la reunión, se facilitó á la prensa la siguiente nota oficiosa de los acuerdos adoptados:

"Telegrafiar nuevamente al Gobierno exponiéndole en términos energéticos la gravedad del problema que se plantea á Valencia; recabar del Gobernador la pronta resolución de las multas impuestas á la mencionada Compañía; persistir en no abonar el total de la cantidad estipulada por alumbro, en vista del mal servicio, calculándose en un 80 por 100 lo que se le defraudó á la ciudad, y plantear á la Hidro-Eléctrica el cumplimiento del contrato en términos apremiantes, y en caso negativo por parte de dicha empresa, nombrar una comisión, presidida por el Alcalde é integrada por todas aquellas representaciones ó entidades á quienes afecta el actual estado de cosas.

También se trató del servicio deficiente prestado por la Compañía de Tranvías, acordándose emprender una campaña contra ella, imponiendo una multa á cada coche que quedara parado en la vía pública por falta de fluido, pues el mal servicio de la Hidro-Eléctrica no le excusa en nada, por cuanto el contrato establecido con el Ayuntamiento es á base de la fabricación por parte de la Compañía del fluido necesario para su consumo.

Caso de persistir en su mal servicio, se solicitará la instrucción del expediente para la caducidad de la concesión."

He aquí el despacho que se ha cursado hoy:

Alcalde de Valencia al excelentísimo ministro de Fomento, ministro de Gobernación y comisario de Abastecimientos.

Recuerdo á V. E. telegrama... mi ausencia dirigida al Alcalde accidental, anunciando los peligros que amenazan la ciudad por no suministrar Hidro-Eléctrica fluido suficiente. Fabricantes hanse puesto de acuerdo para cerrar fábricas, echando obreros á la calle.

Valencia está á oscuras, incomunicada con los pueblos comarcanos, por que los tranvías tardan horas y más horas en hacer el recorrido, resultando inútiles.

El conflicto va á estallar de un momento á otro. La Hidro-Eléctrica se excusa en que no tiene carbón para suplir la deficiencia de la fuerza hidráulica, y aunque ella es la responsable por haber extendido sus compromisos á extremos que no puede cumplir, hace aparecer al Gobierno como responsable de la difícil situación en que nos hallamos.

Urge, pues, que el Gobierno facilite carbón á esa Sociedad, para salvar la responsabilidad del Poder público en los acontecimientos que se avecinan, y que temo sean de una gravedad, que á V. E. sin duda no se le alcanza.

Insisto cerca de V. E. que urge poner remedio para evitar conflicto. La Alcaldía no puede decir más.

Salúdole, Faustino Valentín.

El Alcalde señor Valentín ha celebrado hoy una larga conferencia con el Gobernador ci-

vil. Han hablado de los abusos de la Hidro-Eléctrica y de las multas que se dispone á imponer.

Desde luego, el Alcalde señor Valentín ha dado órdenes á la Guardia municipal para que coche de tranvías que vea parado en la calle lo denuncie, para imponer á la empresa una multa. Los coches de tranvías de los pueblos también serán denunciados por el mismo motivo, y las multas las impondrá el Gobernador por ser jurisdicción suya.

Una numerosa comisión de representantes del Sindicato Gremial, presidida por el señor Grollo, ha visitado esta mañana al señor Gobernador, protestando contra el inculcable abuso que está cometiendo la Hidro-Eléctrica Española.

Sin ambages ni rodeos han dicho que si dentro de muy contados días no se ha hecho algún acto de resonancia contra la Hidro-Eléctrica, ellos, los gremios, se encargarán de obrar como es debido.

El señor Sánchez Anido, haciéndose eco de las quejas formuladas contra la Sociedad de Tranvías, ha llamado esta mañana, al gerente señor Villalonga y al ingeniero director señor Blanco.

A las quejas formuladas por el señor Gobernador, han contestado que la Hidro-Eléctrica Española es la culpable de todo, sufriendo la Sociedad de Tranvías más perjuicios aun que el público.

Han añadido que por real orden de 18 diciembre de 1909, se aprobó el suministro de energía eléctrica á la Sociedad indicada, y en la misma disposición se autorizaba á la Compañía de Tranvías para desmontar y enagenar la central térmica.

El señor Gobernador ha convocado para última hora de esta tarde á los representantes de la Hidro-Eléctrica, para hablarles claro.

¿Qué puede todo en hablar.

El puente del Mar

Mañana se reunirán las fuerzas vivas en el Ayuntamiento, convocadas por el Alcalde, para tratar del proyectado ensanche del puente del Mar.

El lago de la Albufera

Recibimos una cariñosa carta, firmada por don Ramón Ibañez, á quien agradecemos mucho su felicitación por las campañas de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

De dicha carta entresacamos estos interesantes párrafos: "Según mis noticias, la extensión de terrenos en el caso de la reivindicación son sobre 67.000 hanegadas, que al precio de 750 pesetas hanegada, significan 52.250.000 pesetas, y una producción anual de 40.200.000 kilos de arroz, importante 14.070.000 pesetas."

"Estas cifras podrán dar idea de la importancia que para los intereses materiales de Valencia tiene el célebre expediente de deslinde de la Albufera. Es necesario que Valencia se percate de la importancia de esta campaña iniciada por LA CORRESPONDENCIA, y tienda á que se legitime la propiedad de estas fincas."

Noticias locales

Dos castas de valencianos.

Una es la de los que pueden ir en automóvil ó carruaje de lujo, y otra la de los que van en tartana, en tranvía ó á pie.

El control se ejerce en eso que llaman Posta Sanitaria, burdo disfraz de aquello que llamamos "Fielato de consumos", y tenía la virtud de atraer, periódicamente, las iras del pueblo alborotado.

Deteniéndose el convoy eléctrico ante la línea del resguardo. Sube un vigilante sanitario, que por lo sucio y astroso es vera imagen del antiguo agulla de postal, y pasa revista á los pasajeros, preguntando si llevan algo "de pago". Aquí soba, allá sospesa, más allá inquiera. Y si, por fin, topa con una infeliz mujer que lleva media docena de botifarretes, la obliga á bajar del coche é ir á pagar el arbitrio en la caseta.

Como el requisito no puede ser cumplido con la presteza necesaria, el convoy reanuda la marcha, dejando en tierra á la desdichada viajera, que pierde el derecho al resto del trayecto (cerca de un kilómetro), que ya tiene pagado.

Peró al propio tiempo cruza raudo un automóvil, envolviendo á todos en densa polvareda. Nadie le sale al paso. Los del automóvil no tienen que sufrir ninguna impertinencia; ni se les detiene, ni se les molesta en lo más mínimo!

¿Por qué esta irritante desigualdad? Tal es la orden que tienen los dependientes municipales: detención á los humildes y libre paso al viajero de lujo.

A cualquiera se le ocurrirá que el usufructo de un automóvil no es exclusivo de honorables ciudadanos que satisfagan espontáneamente el arbitrio de carnes; puede muy bien un matutero alquilar un vehículo de esa clase y con un par de entradas diarias por cada

una de las postas hacer un cuantioso fraude... Pero, al parecer, lo importante es que "paguen el puto" los pobres portadores de pequeñas cantidades de embutido, para el consumo particular, infelices gentes que, claro está, no disponen de automóvil para introducir libremente la mercancía.

Hemos presenciado muchas escenas de esta clase en la Posta del camino de Torrente, y no quiera saber el Alcalde los comentarios que hace la gente del pueblo ante tan intolerable injusticia.

Igualdad para todos, amigo Alcalde. Cualquiera que ocupe ese elevado puesto debe imponerla; pero con mayor razón el que lo obtuvo por elección popular de una mayoría democrática.

Justo es que á los pobres se les equipare á los ricos; que al fin todos son ciudadanos igualmente merecedores de atención y respeto.

Es de creer que el Alcalde ignora lo que ocurre y que se apresurará á modificar las órdenes que ahora rigen. Porque no es posible seguir soportando más tiempo el irritante desafuero.

Bajo la presidencia del señor Torres Babi, inspector provincial de Sanidad, se reunieron los cuatro médicos subdelegados de los distritos de la capital y acordaron que, después de la Asamblea que se celebrará en la tarde de mañana en el Paraninfo de la Universidad para explicar los acuerdos de la última Asamblea regional, se constituirá la Junta de los cuatro distritos médicos de la capital.

Dada la importancia y trascendencia del acto, se ruega, por nuestro conducto, á todos los médicos de la capital, tanto de Beneficencia municipal como particulares, asistan á dicha Asamblea para tomar parte en las votaciones.

Las sesiones de Cortes

En el Congreso

Como recordarán nuestros lectores, en el Congreso continuó la discusión de la electrificación del puerto de Pajares, y siguió el señor Ruano hablando en defensa de su voto particular.

Le contestó el señor Cambó, diciendo que no había derecho á producirse en la forma que lo hacía el orador.

Todos nos equivocamos al creer que la guerra sería corta. Yo mismo opinaba así, por más que tuve y tengo la creencia de que los trastornos económicos serán duros.

Lamentó que el señor Ruano hiciera ante la Cámara observaciones que debió hacer ante la comisión permanente, y defendió la necesidad y urgencia de la electrificación de la rampa del Pajares, y citó un caso análogo en Suiza, donde han obrado como ellos pretendían.

Según le manifestó un ingeniero de la Compañía, el conflicto del invierno acaso se solucionó con locomotoras recientemente llegadas. La Compañía rechazó el actual proyecto, proponiendo la emisión de Obligaciones con la garantía del Estado. Al fin la Compañía se avino.

Creía suficiente la garantía que se fija, lo mismo si se deja un plazo de un año que de dos, porque espera fundadamente que antes de que la Compañía reintegre nada, el Estado se habrá incautado de los ferrocarriles. (Sensación.) Yo digo al Parlamento—siempre diciendo—que se impone la nacionalización de los ferrocarriles, y espero que sea muy pronto.

El interés de la Compañía es respetable; pero antes está el interés público.

Quedarán aceptadas aquellas enmiendas que beneficien el proyecto.

Rectificó el señor Ruano, relatando lo ocurrido en el seno de la comisión dictaminadora, cuyo presidente le aconsejó que consumiera un turno para exponer su opinión; pero luego vio que, con arreglo al nuevo Reglamento, tenía que formular voto particular.

Respecto á la incautación de los ferrocarriles, yo celebraré que al pronunciar el señor Cambó esas palabras estuviese cerrada la Bolsa. (Rumores)

El señor Cambó: En el Consejo de ministros expuse el caso de la nacionalización, esperando que al traer el asunto al Parlamento tenía que ser discutido y aprobado sin

originar especulaciones bursátiles, deteniéndolo. Declaro que si el proyecto se rechaza, no tengo derecho á abandonar el Gobierno sin cumplir el pacto que nos trajo.

El señor Ruano rectificó, y le contestó el señor Cambó.

El señor Rodés explicó lo ocurrido entre la comisión y el señor Ruano, deduciendo que éste sólo buscaba fijar públicamente su actitud, pero nada más. (Protestas de los conservadores.)

Se promovió un incidente entre varios diputados, que cortó el presidente, amenazando al señor Barriobero con recordarle el cumplimiento de su deber.

Después de intervenir el señor Prieto (don indalecio), se retiró el voto particular.

El señor Nicolau consumió el primer turno en contra. Se suspendió el debate.

Se aprobaron varios dictámenes, entre ellos el proyecto de tribunales de niños, y se levantó la sesión.

En el Senado

En la Alta Cámara siguió la discusión de las Reformas militares. El debate fué más animado que de ordinario. Quedaron aprobadas las doce bases y la adicional.

Y se levantó la sesión al comenzar la discusión del artículo 1.º de las citadas Reformas.

Conferencias y veladas

En la Sociedad Vegetariana

Naturista : : : : : *

Esta simpática Sociedad prosigue una activa campaña en pro de los fines que persigue, y en su casa social ha inaugurado una serie de conferencias, que prometen constituir un timbre de gloria, á juzgar por el resultado de la primera, que ha corrido á cargo del distinguido naturista don Ramón Buires.

El salón se hallaba lleno de socios, que escucharon gustosísimos la conferencia del señor Buires, que trató de la "Medicina natural: el sol, el agua y el aire".

En forma amena, el conferenciante explicó cómo durante 20 años ha seguido los preceptos higienistas del naturismo, relatando las curas que se han conseguido por medio de los baños de sol, agua y aire, y demostrando la importancia que éstos tienen para conseguir una regeneración del organismo y una salud espléndida.

Analizó con toda clase de detalles los textos de Rickly y Khine y abate Kneipp, demostrando sus conocimientos en la materia.

Por su meritisima labor fué el señor Buires muy felicitado y aplaudido.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Teatro Principal - Terminación de la actual temporada teatral - GRAN SOLEMNIDAD ARTISTICA - Hoy, a las 10 de la noche, el primero de los dos únicos conciertos, por las eminencias mundiales Casas y Risler

Sección religiosa - SANTOS DE MAÑANA - Vigilia de San Pedro y San Pablo, Apóstoles; San León II, Papa. Misa y unción de este Santo, con rito semidoble y color blanco, y conmemoración de la Vigilia.

Esclava - Terminación de la temporada - Hoy, a las 10 de la noche, con 2500 copias LA HIPERESTESIA DE LA SOLE

Gran compañía de comedia - Última semana - Mañana, a las 10 de la noche: BENEFICIO de la primera actriz CARMEN DIAZ, con Rosas de otoño

CALZADO gran moda - GAMBORINO B. S. Francisco

Movimiento de viajeros: El tren mixto de Madrid ha llegado con 40 minutos de retraso. En el correo de Barcelona han venido el comandante señor marqués de Aranda y el capitán don José de Martitegui.

Hoy hemos tenido un día de verdadero verano. A pesar de la brisa, que comenzó soplando del Sur, y luego se inclinó al Este, el termómetro marcó a las ocho de la mañana un mínimo de 18°, y a la una de la tarde la temperatura media era de 28°.

También ha llegado en dicho tren el jefe de intervención de los ferrocarriles del Norte don Alberto Kovalski. Por la línea de Utiel ha llegado don Fernando Ibañez (hijo).

Al ocuparnos en nuestro número de ayer del saneamiento de viviendas, patentado por don Vicente Xerri, omitimos el decir que una de las mayores ventajas, además de las enumeradas, consiste en que, aplicado a las tuberías de los retretes, evita por completo los malos olores, que tantas molestias ocasionan, particularmente en esta época de verano.

Los aspirantes a ingreso en las Academias Militares deben enterarse de los brillantes resultados obtenidos por la Academia Pozo, que se insertan en cuarta plana.

El señor Xerri tiene instalado su despacho en la calle del Salvador, 20, y los talleres en la calle de Isabel la Católica, número 2.

La junta organizadora permitirá asistir a la velada a los señores que lo soliciten y no sean socios.

En el Círculo de Bellas Artes dará mañana viernes, a las diez de la noche, un recital de piano la señorita Amparito Esteve, discípula aventajada del profesor del Conservatorio don Juan Cortés.

Compro botellas vacías del licor Kola Corals y de otras clases, a los precios indicados en el anuncio de la 4ª plana de este diario.

En la subasta celebrada hoy en la Administración de Correos de Valencia, para la contratación del servicio de carrijos de la conducción diaria de la correspondencia, ha sido adjudicada a don José María Regües, por la cantidad anual de 24.907 pesetas.

Anúnciase para muy en breve la celebración de una Asamblea de naranjeros, para tratar de las peticiones que han de dirigirse al Gobierno para salvar de la ruina la riqueza naranjera de esta región.

En uno de los primeros días de la próxima semana se reunirá la Diputación provincial, que despachará los asuntos que corresponden a la Comisión permanente.

Acaban de recibirse los abanicos japoneses en el almacén, Sangre, 7.

HECHOS, NO PALABRAS. De más de cincuenta poseedores de "ANGELUS-PIANO" en Valencia podrán informarse respecto a la superioridad absoluta del "ANGELUS" sobre los llamados indebidamente "AUTOPIANOS".

La verbená que a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad debía celebrarse mañana en la Glorieta, ha sido aplazada para el mes próximo. Quizás forme parte del programa de Feria.

El doctor Martí Soriano aplicará el "606", por vía intravenosa, mañana, a las nueve de la noche, en su clínica de la calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal, a 22 enfermos pobres que lo han solicitado.

El domingo próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

La Sociedad coral "El Micalet" se reunirá en junta general extraordinaria esta noche a las nueve y media.

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

Mañana, a la misma hora, celebrará velada teatral, en honor de la triple comedia "Anita Hernández".

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

Urberuaga de Ubilla (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fídense Memoria y guías. Se remiten gratis.

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

Los vecinos de las calles de Cocinas y Bana de Pavos han organizado para mañana, día 4 de agosto, una de las mañaneras, la verbená de San Pedro, en la plaza de San Pedro.

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

La Unión Gremial, como ya dijimos, ha acordado la celebración de una Exposición de Industrias a la que únicamente podrán concurrir los obreros con productos de sus trabajos, que tendrá lugar en los días del 20 de julio al 4 de agosto próximos, y advierte a quienes deseen concurrir que el Reglamento de este Concurso se halla de manifiesto en las oficinas de la Unión Gremial, Embajador Vich, 7, terminando el 10 de julio el plazo para presentar trabajos.

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

COLONIA ESTUPENDA - El más delicioso perfume para niños

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

En el Ateneo Musical, cuyos salones están llenos de público muy selecto, dieron anoche su anunciado concierto los jóvenes artistas Vicente Ortí, Francisco Gasset y Emilio Marco, que cosecharon mercediosas ovaciones.

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

El primer número a su violín notas admirables, domina el segundo su violonchelo, y el tercero es un pianista notable, así es que en el "Trío" de Brahms y en el de Lado, en su menor, rayaron a gran altura, demostrando que no son exagerados los elogios que se les prodigan.

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

Ante los insistentes aplausos del auditorio interpretaron, fuera de programa, una transcripción de Field y una composición de Marco, muy inspirada, que les valieron nuevas ovaciones.

El sábado próximo, como ya anunciamos, se verificará la inauguración del Obelisco levantado en Burjassot, y con tal motivo el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia ha organizado una manifestación cívica a los Silos.

Doña Josefa Ferrer y Matutano en cumplimiento del mesio año de su fallecimiento. Su sobrino agradecerá a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Don Vicente Carles Darder que falleció el 29 de diciembre 1917. Su viuda, hijos y demás parientes agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Teatro Ruzafa - Cine Moderno - ACONTECIMIENTO UNICO ESTRENO de la tercera jornada en cuatro partes de EL AS ROJO

Salón Circo Regües - Mañana viernes, a las 10 en punto VERBENA de SAN PEDRO :: 4 actos, 4

Entierros y Funerales - Esta tarde se ha verificado el triste acto de conducir al Cementerio general el cadáver de don Emilio Chauhi y Fernández de la Riva, inspector jubilado del cuerpo de Telégrafos.

CAMISERIA - El Tirón, Trench, 25 - Camisas.-Corbatas - Mejor surtido y más barato que todos.

Un notable remedio para la indigestión - Debido a los informes que se reciben de los dispepticos y de los que sufren de indigestión, gastritis, acedia, etc., acerca de los maravillosos resultados que han obtenido con el empleo del antiguo remedio para el estómago o indigestión, conocido entre los farmacéuticos por Magnesia Bisurada, muchas de las principales farmacias suministran ahora este notable remedio en paquetes para uso inmediato, cada uno de los cuales contiene un ineludible contrato de garantía de satisfacción, o de lo contrario se devuelve su importe.

Instalaciones de saneamiento por corriente de aire - Patente de invención - Infinidad de aplicaciones - Ventilación - Higiene - Sin gastos de entretenimiento - VICENTE XERRI - Despacho: Calle del Salvador, 20. Telleres: Calle de Isabel la Católica, 2. Valencia - Teléfono 1.310

REUMA, CALCULOS, CATARROS, NEURASTENIA - TERMAS PALLARES Sdad. Ama. ALHAMA DE ARAGON GRAN CASINO-TEATRO - GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto

PREPARATORIO DE MEDICINA - Clases especiales con prácticas de gabinete y laboratorio. Ni un solo suspenso en este curso en los alumnos preparados en nuestras clases.

CARDÓ - Establecimiento de primer orden. Aguas las más nitrogenadas de España para la duración de bronquitis y tos. Clima muy seco. Correo y telégrafo. Aguas azoadas para enfermedades de la piel, convalecencias, diabetes y neurastenia. Restaurant y habitaciones para familias. Antecedentes y circulares. Farmacia A. Gamir, San Fernando, 34, Valencia.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR "ADAN" - Calle del Mar, núm. 49, segundo - D. Guillermo Adan y D. Manuel Galbis, capitanes de Artillería; D. Juan Felip, oficial tercero de Intendencia, y D. Francisco Adan, comandante de Infantería.

BACHILLERATO - Repaso de todas las asignaturas, con clases individuales. Profesorado compuesto de Licenciados en Letras y Ciencias. Ningún suspenso obtenido en este curso ni en el anterior.

Un descubrimiento notable - Los enfermos de Estómago é intestinos tienen su curación en el Neutrácido Español - De venta en buenas farmacias y droguerías, a 19 pesetas frasco.

EL ATLAS - Seguros marítimos y de guerra - Primas moderadas. Condiciones de Póliza liberales. Sucursal en Valencia - San Vicente, núm. 8 - Teléfono 1.855 - Agente en el Grao - Juan Catalá, Avenida del Puerto, 336

Teatro Apolo - PALACIO DEL CINE - Mañana viernes - Función única, a las 10'15 noche.

Teatro Marti - A las 3 y 30 tarde y 10 noche 25 hermosas artistas. Gran éxito de JESUSILLA UNAMUNO. Muy en breve debut de MARY POCELA. Sábado, después del espectáculo, gran verbená y baile. Gran profusión de luz y farolillos y guirnaldas al estilo de Madrid. Consumación: Tarde, 60. Noche, una peseta.

Adelita Lulú - Programa especial - Dr. VALLS - Consultorio de 10 a 12 y de 4 a 6. PALAU

Por exceso de original retiramos algunas informaciones y la Crónica de teatros, que mañana publicaremos.

Commemorando una fecha

Hoy se han reunido en el Ideal Room, para conmemorar el XX aniversario de su salida de la Academia, los jefes y oficiales de la 2.ª promoción.

El acto ha sido manifestación entusiasta de camaraderismo, asistiendo a él el profesor de la Academia que fué de Infantería, don Juan Carreras Remedios, y los que fueron sus compañeros de Estado Mayor señor Villanueva, capitán y catedrático de la Universidad don Sixto Camar, capitán de Infantería don Manuel Zúñiga, don Manuel Buchón, don Manuel Villa, hoy don Joaquín Buchón, don Feliciano Casanovi, don Francisco Melgar, don Enrique Bellón, don Francisco Novoa.

Cuando iba a descorcharse el Champagne se han presentado el Capitán general señor Tovar, acompañado del general de Estado Mayor señor Guzmán y del capitán señor Bobo, jefe de la primera autoridad militar.

Ha sido recibidas adhesiones de todas las regiones, y especialmente de Castellón, Cartagena, Huelva y Alcoy.

El comandante de Estado Mayor señor Villanueva ha leído un sentido discurso, que ha sido aplaudido al final de esta reseña, y también ha leído unas cuartillas, que han sido muy aplaudidas, el comandante señor Carreras.

El Capitán general, señor Tovar, ha resumido los discursos en frases sentidísimas, acordándose remitir telegramas a su majestad el Rey y ministro de la Guerra, dándole cuenta del acto celebrado.

He aquí el discurso del comandante señor Villanueva:

«Venerabilísimo señor: Hoy hace 20 años que fuimos por vez primera las estrellas de la noche encima de nuestras bocanangas; 20 años que nos fué conferido el mando de tropas y aquel fatigoso acontecimiento, es el que hoy conmemora la sexta promoción que pasó por el viejo solar de la Infantería española, el que conmemoramos nosotros, viejos honrados con la presencia de nuestra primera autoridad militar, del ilustre general Tovar, y del general jefe de Estado Mayor.»

Dignese recibir, mi general, el testimonio de nuestro mayor agradecimiento, de nuestro cariño y de nuestro respeto. V. E., con sus cualidades militares y con sus virtudes, encarna en esta fiesta de aniversario del soldado el ideal que tenemos por aspiración, el que preconizan nuestras sabias ordenanzas; saberse hacer de querer y respetar.

Pero hoy es día aniversario de mando el que hoy celebramos. A estas horas amañadas, hace 20 años, los marcos del Medardo Carlos V, el eco vibrante, preñado de halagüeñas esperanzas en días luctuosos para la patria, de 454 jóvenes entusiastas, que se iban a pronunciar ante la sagrada bandera, el «SI JURAMOS», que salido del pecho se obligaba ya para siempre, al sacramento por la patria y por el Rey.

Después de cuatro lustros, quisimos remitirnos por otra vez, en nuestra Academia de Toledo, volvernos a fundir en un abrazo, símbolo de que no sólo perduraron, sino que se elevaron, afirmaron los ideales. No nos ha sido posible, y así es, nos sentimos por guarniciones, para demostrar con este acto, aunque modesto, nuestra fraternidad y nuestros entusiasmos.

He dicho, y así es, que esta fiesta es la de una promoción de Infantería. No se nos podía regatear esta legítima satisfacción. Pero en estos tiempos, los individualismos, reducidos a estrechos moldes, por grandes que sean los ideales que los alimenten, son estrechos y mezquinos. Y nosotros, que queremos una patria grande, un Ejército capaz de hacer más grande a su patria, no queremos que ésta sea tan sólo una fiesta en que los miembros de una promoción celebren un aniversario a su exaltación al mando. Aquel día fuimos promovidos a oficiales de Infantería; aquel día nos honramos siendo oficiales del Ejército y para el Ejército y la nación, serán nuestros amores, nuestros desvelos, nuestros sacrificios.

La situación actual de nuestra promoción, es también simbólica, en este sentido. Quedamos 370, y de ellos hay 2 tenientes coronales de Infantería, 11 comandantes de Infantería, 24 capitanes de Infantería, 12 comandantes de Estado Mayor, 1 capitán de Artillería, 1 capitán de Ingenieros, 21 capitanes de la Guardia civil, 28 capitanes de Carabineros y 5 oficiales primeros de Intervención, 1 capitán segundo del clero castrense y 2 capitanes de Invalidos.

En todas las guarniciones, la sexta promoción presenta hoy oficiales de casi todos los cuersos y algunos, además, ostentando otros títulos, como nuestro compañero el capitán Camar, ilustre catedrático de esta Universidad.

Nuestra voz, por lo tanto, procediendo del alma noble y franca de nuestra madre, la Infantería, es la voz del Ejército, y después de dedicar una ardiente oración a nuestros caídos, un emotivo recuerdo a los 8 que con inapreciable gloria dieron su sangre por la patria, un homenaje de consideración y cariño a nuestros 2 retirados y a nuestros 2 invidiosos (uno de ellos el capitán Villa) y un saludo a nuestros profesores de la Academia, tal como representantes de los castellanos y querido comandante Carreras, queremos hacer constar que todos en este día ratificamos con el mayor entusiasmo nuestro sagrado juramento, afirmamos nuestra inquebrantable adhesión a las instituciones, al trono, nuestra solidaridad y camaraderismo en el Ejército, y que aun cuando toda la promoción esté dispersada, siempre seremos un bloque firme donde se agite la ley, la voluntad más decidida, para sostener el orden, la disciplina y la prosperidad de España.

Los valencianistas

«Juventud valencianista» Se organiza el comité de la junta directiva de la asociación de valencianistas, el 23, a las 8 de la noche, en la casa de la cultura, secretario, P. Colmenero.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Agencia Mencheta

MADRID 27, 15.15. La "Gaceta"

Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones: Concediendo el empleo de administrador de tercera del cuerpo de Correos a don Guillermo Capdevila.

Idem honores de jefe de Administración civil a don Francisco Carvajal y don Juan González Fernández.

Una circular dirigida a los gobernadores civiles, dándoles instrucciones relacionadas con la extinción de las plagas del campo. Disponiendo que se agregue un odontólogo a la comisión de alumnos que marcha al extranjero a estudiar los progresos de la cirugía en la guerra.

Firma de Guerra

Ha sido la siguiente: Asistiendo el general de división al brigada don Joaquín Pacheco Yangüas, gobernador militar de Castellón.

A general de brigada al coronel de Infantería don Pío López Pozas. Designando para el mando del regimiento del Rey al coronel de Infantería señor López Saro.

Visita a un cuartel

Esta mañana, el Rey, con el Infante don Carlos y el general Huertas, se trasladó al cuartel del Conde-Duque, donde se alojan los regimientos de Caballería del Príncipe y de la Reina.

Fue recibido a la puerta del edificio por el capitán general, general gobernador y la plana mayor de ambos regimientos, entre la que se hallaba el Infante don Fernando. Penetró su majestad en el patio del local donde se aloja el regimiento del Príncipe, y pasó revista a la tropa allí formada.

Visitó luego los dormitorios y la cocina, probando el rancho, y pasó a la sala de estandartes, donde se hallaba reunida la oficialidad, que le ofreció un lunch.

El Rey pronunció un discurso de tonos patrióticos, y acto continuo se trasladó al local ocupado por el regimiento de la Reina, donde estuvo un momento en el del Príncipe.

En Palacio

A las once de la mañana regresó el Rey a Palacio, donde fué cumplimentado por el ministro de Portugal, conde de Santa Elena, superiora de Asilo de las Hermanas Catequistas, condes de Caral, de Montero y de Artaza, y don José Luis Fortes.

En la tarde salió del Palacio por primera vez desde su enfermedad.

Al Escorial

A las dos de la tarde marchó el Rey a El Escorial, en automóvil, con el duque de Miranda.

Consejo de ministros

Se reunieron los ministros a las once y media de la mañana en Consejo, en el despacho de la Presidencia.

A la entrada

Los señores Pidal, Maura y González Besada fueron los únicos que facilitaron referencias a los periodistas. El primero se limitó a decir que llevaba algunos expedientes, y el segundo manifestó que el Consejo sería largo, y que seguiría el estudio del proyecto de beneficios de los empleados civiles.

Por último, el ministro de Hacienda expuso su creencia de que en el Consejo de hoy quedaría ultimado todo lo relativo a este asunto. El señor Dato nos manifestó que había estado trabajando toda la mañana en el ministerio.

Los periodistas le dijeron que había excitación entre los funcionarios civiles por las dificultades con que tropieza el proyecto que les beneficia.

El señor Dato contestó: «Esa actitud está injustificada, pues el Gobierno está decidido a conceder el crédito correspondiente para mejorarlo.»

A la salida

A la una y media terminó el Consejo, facilitándonos la siguiente nota oficial: Se acaba de examinar todo lo referente al proyecto de beneficios.

A propuesta del señor Alba fué aprobado un decreto regulando lo relativo a las oposiciones de exámenes. Fueron aprobados expedientes de distintos ministerios.

El repeso del pan

El alcalde ha manifestado a los periodistas que desde mañana serán destinados guardias a las taboñas para presenciar el repeso del pan si los compradores lo solicitan.

Expediente

El alcalde ha manifestado que mañana dará cuenta del expediente instruido contra el concejal don Feliciano Alvarez, en virtud de denuncia de don Miguel Maura.

El interesado le ha pedido un plazo de ocho días para entablar recurso, pero el alcalde le ha manifestado que solo puede concederle un plazo hasta mañana.

Los créditos propuestos

Los proyectos de suplemento de crédito para este año en el Congreso son los siguientes: Uno de 619,925 pesetas, de los que corresponden 32,250 para gastos del personal del Avance Central.

Otro de 537,675 pesetas para indemnizaciones al personal de inspección, trabajos de campo, gastos de locomoción, jornales, indemnizaciones por enfermedades y arbolado y gratificaciones.

Otro de 10,000 pesetas para gastos de la Exposición de Arte pictórico francés, que se celebrará en el Retiro, simultáneamente con otra Exposición de Arte pictórico español en el Luxemburgo de París.

Por último, otro de 640,634 pesetas para

obras en algunos tramos de las carreteras de las cuencas carboníferas.

El Consejo de Estado

Se ha reunido esta mañana el Consejo de Estado en pleno, despachando algunos expedientes sin importancia.

Ha quedado sobre la mesa el relativo a los gastos de la pasada Exposición en Valencia.

Los vitícolas

El señor Zuleta ha convocado para el próximo martes a los diputados de las regiones vitícolas, para tratar de la crisis por que atraviesa la producción, a pesar de haber sido autorizada la exportación a Francia.

Las Cortes Congreso

Comienza la sesión a las 3.40 de la tarde, bajo la presidencia del señor Villanueva. La desanimación es aun mayor que en días anteriores.

El señor GONZALEZ BESADA lee algunos proyectos de ley. Ruegos y preguntas.

El señor SABORIT solicita se conceda la condona condicional a los reos de «Nobilia», ya que en su concesión se interesan todos los elementos.

Pide al señor González Besada que adopte medidas para remediar el conflicto existente en Asturias por la falta de cerillas, y que sean atendidas las justas quejas de los obreros de las fábricas de este producto.

Denuncia atropellos que supone cometen las autoridades contra los propagandistas de las ideas socialistas.

Demanda la reforma de la organización de la Beneficencia para evitar hechos como los registrados en la Inclusa.

Entiende que debe llegarse hasta la modificación del régimen de las diputaciones. Añade a la administración provincial de Madrid, que es desdichadísima.

El señor ANGUIA le interrumpe, promoviéndose un pequeño incidente.

El señor SABORIT insiste en que debe modificarse el régimen de las diputaciones o suprimir estos organismos, que son completamente inútiles.

Centra el acanalamiento en que viven los mineros en Asturias, que puede originar una huelga.

El señor GONZALEZ BESADA contesta a los ruegos que afectan a su departamento.

El señor LLORENS pregunta qué se ha hecho en la petición que formuló para que se trajese a la Cámara una relación de exportaciones.

El señor GONZALEZ BESADA dice que ha dado orden a la Dirección de Aduanas para que haga la relación y la remita a la Cámara.

Se incluyó en ella la lista de las autorizaciones concedidas desde 1914.

El señor LLORENS rectifica y dice que Francia se ha empeñado en dejar a España sin ganados vacunos y montar.

El señor GONZALEZ BESADA contesta diciendo que acerca de la exportación de ganados, ninguna queja ha recibido de las entidades agrícolas que justifican la alarma del señor Llorens.

De todas maneras procurará enterarse. El señor LLORENS insiste en afirmar que su denuncia es rigurosamente exacta, y el ministro de HACIENDA vuelve a repetirle, diciendo: «No.»

«Ninguna disposición existe que prohíba la exportación de ganado.»

De todas maneras, que conste que este Gobierno ninguna autorización ha concedido, y que ignora si ha habido exportaciones autorizadas por los Gobiernos anteriores.

El señor BARCIA llama la atención acerca de la irregularidad que se observa en las decisiones de los dictámenes y pide que se establezca una relación conveniente.

Dice que el proyecto de anticipo a la prensa debe ser estudiado convenientemente, a fin de que los diputados sepan lo que votan.

Los señores NICOLAU y COBAN formulan ruegos, contestándoles el señor CAMBO.

El señor NOUGUES pregunta cuánto podrá espalar su interpección sobre los sucesos de Yoda, y solicita también un ferrocarril al Priorato.

El señor CAMBO le contesta diciendo que no hay todavía proyecto aprobado.

(Signe la sesión.)

Senado

Abre la sesión el señor Croizard a las cuatro de la tarde.

El banco de los ministros se halla al de la Gobernación.

Los señores SANCHEZ ALBORNOZ y SANCHEZ y SANCHEZ dirigen a la mesa algunos ruegos de carácter local.

Orden del día. Se pone a discusión el dictamen referente al proyecto de ley de Jornada mercantil.

El señor ALPAMIRA, de la comisión, defiende el dictamen, afirmando que ha mejorado el proyecto sin modificar su esencia.

El marqués de MOCHALES recoge las manifestaciones hechas ayer en el Congreso acerca del derecho de prioridad de la Cámara para presentar iniciativas y tratar de los proyectos de carácter social.

nerales que actualmente se hallan en la escala de reserva, les comprende el aumento de sueldo.

El marqués de SANTA MARIA, por la comisión, le contesta afirmativamente.

El presidente concede la palabra al general LUQUE, pero el marqués de Pilares comienza a hablar hasta que el presidente le interrumpe a campanillazos.

El general LUQUE pide se redacte un proyecto de ley relativo a la rebaja de cuéotas para generales, jefes y oficiales. (Signe la sesión.)

DE PROVINCIAS

Barcelona

Los alemanes del submarino Barcelona 27.—En el Hospital militar ha sido dado de alta el oficial del submarino alemán que ingresó en dicho establecimiento, curado en una mano.

Le ha sido rajado un panadizo que sufría en uno de los dedos, habiendo cesado inmediatamente los dolores.

El marino radiotelegrafista desembarcado de la oficial continúa en cama, víctima del resaca.

La amnistía

La autoridad militar ha incluido en la amnistía al director de «El Progreso», condenado por un artículo titulado «Abusos del militarismo», y al concejal señor Zurdo Oñares, condenado a prisión perpetua, y luego conmutada la pena por la de extranjeramiento.

Los carteros

Se ha circulado un documento convocando a los carteros para esta noche.

El documento termina diciendo: «El Gobierno se prepara a pisotearnos, y nosotros debemos prepararnos a la defensa, como ciudadanos conscientes de nuestros derechos.»

Careo

Ante el juez especial que entiende en el proceso por espionaje, se ha verificado el careo del señor Antón del Olmet con el señor Royo San Martín.

Este ha sufrido algunos desvanecimientos durante el acto.

Suceso sangriento

Un quincenario llamado Juan Planes arrojó esta mañana al suelo a una joven en la calle del Conde de Asalto.

Se acercó el guardia de Seguridad Julián Illeras, y Planes le recibió a cuchilladas. El guardia le disparó su revólver, hiriéndole gravemente.

Los funcionarios de Hacienda

Reina gran excitación entre los funcionarios de Hacienda.

Paracen decididos a no acudir mañana a la oficina si se desecha la base 12 del proyecto de funcionarios civiles.

Depósitos de objetos robados

En la calle de las Tapias, piso tercero de la casa número 1, ha sido descubierto un depósito de objetos robados.

La policía ha detenido a una muchacha que iba a entrar en dicho piso, y al inquilino de la mencionada habitación.

Sevilla

Una proposición elogiada

Sevilla 27.—El concejal señor Lama Colado ha presentado una proposición que está siendo objeto de muchos elogios.

Propone la creación de un Instituto de Puericultura, donde sean acogidos los niños de pecho en las horas que las madres asisten al trabajo, facilitándoles la lactancia.

Créese que será aprobada sin discusión.

Caja de Previsión

Se ha constituido la Caja de Previsión del personal de la casa naviera Ibarra.

La Compañía proporcionará la jubilación y las pensiones a sus empleados y obreros.

Para la caja han donado los señores Ibarra 200.000 pesetas.

La aviación

El capitán señor Alvarez Remetería, jefe de esta escuadrilla de aviación, ha recibido orden de marchar a Tetán, con el mecánico, para revisar la escuadrilla de aquella plaza.

Una boda

En la iglesia de San Vicente ha contraído matrimonio el conocido escritor Federico García Sanchis con la señorita María Isabel Ferragud.

Los distinguidos invitados han sido obsequiados con un lunch en el Pasaje de Oriente.

Los recién casados han marchado a Madrid.

Calatayud

Desgracia o suicidio

Calatayud 27.—Esta mañana, en el trayecto de Bagüeta a Daroca y en los kilómetros 27 a 30, ha sido arrollado por el tren mixto que va de Teruel a Calatayud un joven de unos 20 años, que se arrojó al paso de dicho tren.

Hasta ahora no ha podido ser identificado el cadáver. Créese sea uno de los aficionados a toros que andan por los pueblos de campo. El juzgado de Daroca instruye las diligencias sumariales.

Toros en Vinaroz

VINARAZ 27, 7.15.

Tarde calurosa. Plaza llena. PRIMERO.—Salieri parece elegante, Faena superior. Estocada en su sitio, Descabellada. (Ovación y oreja.)

SEGUNDO.—Loro difícil, salta callejón. Salieri hace inteligente, dos medias; vuelve saltar toro callejón. Finaliza media hilo a las 7. TERCERO.—Salieri quite oportuno. Dos pares colosal, cambio frente, otro dentro fuera. (Ovaciones.) Faena estupenda. Estocazo mismísima cerna. (Oreja, rabo, ovación, vuelta al ruedo.) CUARTO.—Salieri verónicas, resofera. (Ovación.) Salieri quite gallo. (Ovación.) Hermoso Salieri quite hacer quite, ilico. Salieri banderilla. (Aplausos.) Faena rápida, media lagartijera. (Aplausos.) (Signe la corrida.)

NOTICIAS DE LA GUERRA

De todos los frentes

Los hechos de la guerra

Aspecto militar

Las impresiones de la noche y madrugada no han confirmado la noticia del asesinato del exezar, ni tampoco la han desmentido. La anarquía existente en Rusia da, sin embargo, verosimilitud al rumor.

En el frente Occidental sigue paralizada la lucha casi en absoluto, y en el frente italiano continúan guardando silencio los austriacos, y los despachos de Roma solo mencionan contraataques resistidos con energía, en los cuales los italianos han hecho prisioneros.

La información

(De la noche y madrugada.)

Los despachos oficiales París (11 noche).—Durante el día 25, 22 aparatos enemigos fueron derribados, y otros obligados a aterrizar en sus líneas con aviones.

Nuestros aparatos lanzaron diecisiete toneladas de proyectiles sobre los acantonamientos enemigos.

Ejército de Oriente: En las cercanías de Magedas fué detenido un avance del enemigo por el fuego de nuestra artillería. Derribamos dos aparatos enemigos.

Roma.—El enemigo ha sido rechazado completamente y empujado en el bajo Piave, que aún ocupaba. La resistencia de las tropas austriacas les permiten una retirada relativamente ordenada.

En la izquierda del Piave, según observaciones de nuestros aviadore, los austriacos reconstruyeron sus trincheras y se preparan a emprender nuevamente el ataque.

Viena.—La situación creada por las tormentas y por las crecidas de los ríos ha sido causa de que evacuáramos nuestras posiciones en el Montello y en otros sectores del Piave.

Berlin.—Nada que añadir al despacho de la tarde.

De hoy

(Por teléfono y telegrama)

MADRID 27, 16.15.

El transporte del algodón

Nueva York.—La oficina de Comercio ha acordado que los fletes del transporte de algodón a España sean siete dollars los 100 libras.

Se adoptan medidas para evitar que se aumenten estos fletes.

Los refuerzos alemanes

Washington.—El secretario de Guerra ha confirmado que han sido enviados a Europa

600.000 americanos, de los cuales el 70 por 100 se halla en las líneas de combate.

Alarmas

París.—A las 11.20 sonó la señal de alarma de un nuevo raid.

El proceso Malvi

París.—Se cree que sufrirá aplazamiento la vista del proceso Malvi.

Madame Caillaux declaró durante cuatro horas ante el capitán Bouchardon.

La evacuación

París.—La delegación de los Sindicatos obreros del Sena ha sido recibida por los diputados y senadores por dicho departamento.

Cambiaron impresiones acerca de la evacuación de niños, ancianos y en general de todas aquellas personas que no tengan absoluta precisión de permanecer en París.

Los delegados obreros indicaron su criterio respecto de los medios propuestos para la evacuación.

El Japón

París.—El Japón mostrárase favorable a intervenir en Siberia.

Espera para ello a recibir la propuesta de los americanos.

Excitación

Washington.—El Arzobispo Parley ha publicado un documento excitando a la celebración de la fiesta de la independencia de América el 4 de julio próximo.

MADRID 27, 17.15.

La guerra submarina

Nauen.—Ultimamente los submarinos alemanes han hundido en las costas de Inglaterra 18.000 toneladas.

Los despachos oficiales

El francés

París, tres tarde.—Hubo actividad de artillería en el Aisne y en Voebre.

En los Vosgos hicimos prisioneros. En el resto de los frentes sin novedad.

El alemán

Berlin.—Actividad de exploradores en el Scarpa, en el Somme, en Soissons y en Reims.

Durante la noche aumentó la actividad de artillería en el Marne.

En la orilla Oriental del Mosa empeñamos algunas acciones de patrullas con éxito satisfactorio.

Derribamos cinco aviones enemigos.

Una de nuestras escuadrillas aéreas bombardeó el punto de bifurcación de líneas en París.

A las diez y media: Historia natural, segunda convocatoria de libre.

A las tres y media: Ingreso, por segunda y última convocatoria.

<

COMERCIALES

CAJAS DE VALENCIA

ARROZ.—Con poca animación se han hecho algunas transacciones a 56 pesetas, para la clase Belloch o, sin envase y muelle.

PUERTO.—FRUTAS

Servicio especial de la casa Vicente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

Nota de las cajas de naranja y de cebolla que se calcula se embarcarán en la región valenciana durante la presente semana.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

DE LIVERPOOL 24. La naranja.—Cajas en segunda condición: Las 420 ordinaria, de 72 a 81; las 714 y 1.664 large, de 101 a 117.

DE LONDRES 24. La naranja.—Las 420 ordinaria, de 50 a 67; las 714 large, de 63 a 83.

Ofrecidos restos del vapor "Guzpuzcoa". Precios más bajos. Llegado el vapor "Ruiz y Capdepón".

Ayuntamiento

Hablando con el Alcalde. El Alcalde señor Valentín ha comenzado por decirnos que había atendido todos los ruegos y observaciones de los periódicos, entre ellos LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, y por lo tanto ha dictado las siguientes órdenes:

Que se coloque un buzón en el patio del Ayuntamiento, donde puedan ser recogidas todas las denuncias del vecindario.

Que se evite la descarga antihigiénica del pescado.

Que no canten canciones pornográficas los ciegos, ni de las otras tampoco todos aquellos que no sean verdaderamente pobres y necesitados.

Y que, por el arquitecto señor Mora, se den las órdenes oportunas para que se proceda a cubrir el brazal de la acequia de San Jerónimo, de la calle de Cuba.

Nos parece muy bien todo lo ordenado por el Alcalde.

Comisión

Cuando cerramos esta edición se dispone a reunirse la comisión de Reformas Sociales.

Para esto se quejaban?

Tiene gracia la siguiente nota oficiosa de Depositaria:

"Se replica a los señores propietarios de edificios destinados a escuelas nacionales, se personen en la Depositaria municipal a percibir el importe del alquiler del trimestre, puesto al pago desde el día 20 del actual."

El impuesto de Inquilinato

En el Ayuntamiento se ha celebrado esta mañana la subasta del impuesto de Inquilinato. Ha sido presidida por el teniente de alcalde señor Graullera, y como delegado de la Corporación el concejal señor Cabanes.

Se ha presentado dos pliegos, adjudicándose la subasta a don Rafael Belmonte, por la cantidad de 660.824 pesetas. El tipo de licitación era de 555.000 pesetas.

Ha levantado acta el notario don Vicente Sancho Tello.

La adjudicación es provisional, hasta conocer el resultado de la subasta en Madrid.

Decenio

El teniente de alcalde señor Montañés viene estos días realizando una activa campaña contra los defraudadores. Hoy ha decomisado 50 panes faltos de peso.

Religiosas

Cultos para mañana?

En San Martín, a las siete y media de descubrir, y a las once el mes al Sagrado Corazón, y por la tarde a las cinco y media triduo con sermón por el padre Oliver, Creador y reserva.

En la Compañía, a las seis y media de descubrir, ejercicio del mes y los espirituales. No se reserva. Por la tarde a las seis y media novenario al Corazón de Jesús con sermón por el padre Martín Sánchez.

En San Nicolás, misa de descubrir a las siete y media, novena y sermón por el padre Vicente María Garín.

En la Sangre, a las ocho y once el mes a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y a las doce la novena, y por la tarde a las seis y media novenario con sermón por el padre Calasanz Rabaza.

En el Pilar, a las cinco y media de la tarde triduo del Sagrado Corazón con sermón por don Ramón Sancho.

En el Temple, continúa el octavario a la Virgen del Perpetuo Socorro con sermón por el padre Arce.

TOROS Y TOREROS

La corrida de la Prensa

Las taquillas de la plaza se vieron ayer concurridísimas, siendo numerosísimos los encargos hechos para la gran corrida de toros organizada por la Asociación de la Prensa, que se celebrará, como es sabido, el día 29, festividad de San Pedro.

Gaona y Joselito despacharán, mano a mano, seis escogidos toros de la ganadería de Parladé, y no hay por qué repetir que la combinación es insuperable.

Los últimos éxitos de Gaona en Madrid y Valencia y los obtenidos por Joselito, han hecho que el interés de toda la afición de España esté fijada en la corrida del día 29.

La animación para la corrida es grande, y numerosas y distinguidas familias de la capital se han apresurado a tomar palcos para presenciársela.

El éxito, pues, es seguro, ya que la combinación es de las que se recomiendan por sí solas.

Imp. de "La Correspondencia de Valencia", Ministerio de Educación, Cultura y Deporte



CASA TORRÓ

Almacenes novedades, Pérez Pujol, núm. 10. Ultimo día de retales de la actual semana, mañana viernes

Infinidad de cabos piezas de etaminas que se realizan con 50 por 100 de baja sobre su precio corriente. (CALIDADES) En algodón: Lisas, estampadas, en fondo blanco y marino; bordadas novedad.

El mejor adorno para la mujer distinguida, boás y solas pluma. Casa Torró.-Pérez Pujol, 10

La mejor recomendación

de un producto es saber que ha sido imitado por especuladores poco escrupulosos, cuya codicia les anula la conciencia y avilvan el decoro. La Corvina-carbonica-Artigues se encuentra en este caso, por lo que damos el alerta se pida en las boticas con el nombre de LEVARTIG, evitando ser víctima de una estafa. Frasco, ptas. 5'50.

Academia Posy.-Bisbe, 7, 2.º

Director don Juan Plaza, capitán del regimiento Mallorca, núm. 13. Preparatoria para carreras militares y civiles por el método individual. En las oposiciones para ingreso en las academias militares, este centro presentó tres alumnos, de los cuales don José Cardona ingresó en Infantería y don Enrique Segovia aprobó hasta el 4.º ejercicio inclusive.



Yo conozco una doncella joven, rubia, alta y bella que dice, cuando me ve: ¿Queréis que use PECA CURE? Siendo bella... ¿para qué? ¡Desdichada! Ya veré, desengañada, en qué para la hermosa que jamás fué conservada con productos PECA CURE.

Jabón 1'40.—Crema, 2'10.—Polvos, 2'20.—Agua de rosas, 5'50 ptas.—Agua de Colonia, 3'25, 5, 8 y 12 pesetas, según frasco. Creación de Cortés Hermanos, Barcelona.

SUELDO SEMANAL

(desde 5 duros) pagado a destajo, confeccionando en casa, por cuenta de ARTE POSTAL HUMORISTICO (desde cualquier localidad), fantástico trabajo en postales, caricaturas de la guerra, al alcance de todos. Gran consumo. Pedir condiciones catálogo muestra gratis, escribiendo Apartado de correos 402. Madrid, 7.

Una señora

ofrece GRATIS a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer.—Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos terapéuticos, hoy, en reconocimiento eterno y como deseo de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto.—Dirigirse únicamente por escrito a doña CARMEN, P. G. GARCIA, Arizaba, número 39, BARCELONA.

Compañía Trasmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas

El vapor X saldrá el lunes 1.º de julio, a las 6 en punto de la tarde, para Málaga, Cádiz y Sevilla.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas

El vapor X saldrá el 28 de junio, Avirete para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, a las seis en punto de la tarde.

Servicio bisemanal para Barcelona. Salidas fijas los miércoles y sábados, a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

Información: Delegación de Valencia. Muelle de Penitente, letra A. Grao, teléfono 8.255.

Compañía Trasatlántica de Barcelona

Vi-je al Pacífico por Magellanes

Isla de Panay

saldrá, salvo contingencias, de Barcelona en los primeros días de julio próximo con escalas en Valencia, Málaga, Cádiz, y otros puertos, admitiendo carga para Punta Arenas, Coronel, Valparaíso, Mollemo y Callao.

LUCERO

Compañía española de Seguros Marítimos, Riesgos Marítimos, Guerra, Valores y de Tripulación, Avería particular, Pólizas de Abono y Primas económicas.

Subasta

A voluntad de su dueño, se venderá en pública subasta el día VEINTIOCHO de corriente en la notaría de don Antonio Gómez Barbe á, calle de Lauia, núm. 19 y con intervención del corredor don Salvador Pérez Paz, que tiene su domicilio en la calle del Pintor López núm. 7, entre suelo la finca siguiente:

Hijos Industriales

Véndense en sacos ó en cajas, entrega inmediata. Dirigirse a J. Lira Valdecañes, calle Martínez Cubells, núm. 6, teléfono 1.272.

Administrador

Persona muy práctica y con garantía metálica se encargaría de una ó varias administraciones de finca. Informar al Sr. Pizcueta, 3, 2.º iz. izquierdo.

Señoras

—Se acabó el vello — EL DEPILATORIO ARABÍ destruye el vello hasta la raíz, es el único inofensivo, y está recomendado por todas las eminencias médicas.

Pérdida

Se ruega a quien se ha encontrado un billete del Banco de España de 500 pesetas, que se extrajo el sábado 22 a un mandadero, lo presente en la calle de Bañeros 5, portería, y además de agradecer se le gratifique.

SE NECESITAN

oficiales bordadoras para bordar en blanco mano. Presentarse, calle Cuarte, 14, principal.

Traspaso

En condiciones muy ventajosas y en punto de lo más céntrico de esta capital, establecimiento acreditado y de resultados positivos. Razón, Guerrero, 4, (antes Calasanz).

A. Calabuig

Unos fabricantes de billares de prolección, en Valencia, preferidos por los mejores jugadores. Exposición fábricas, San Vicente, 208.

Compañía Trasatlántica de Barcelona

Vi-je al Pacífico por Magellanes

Isla de Panay

saldrá, salvo contingencias, de Barcelona en los primeros días de julio próximo con escalas en Valencia, Málaga, Cádiz, y otros puertos, admitiendo carga para Punta Arenas, Coronel, Valparaíso, Mollemo y Callao.

LUCERO

Compañía española de Seguros Marítimos, Riesgos Marítimos, Guerra, Valores y de Tripulación, Avería particular, Pólizas de Abono y Primas económicas.

Subasta

A voluntad de su dueño, se venderá en pública subasta el día VEINTIOCHO de corriente en la notaría de don Antonio Gómez Barbe á, calle de Lauia, núm. 19 y con intervención del corredor don Salvador Pérez Paz, que tiene su domicilio en la calle del Pintor López núm. 7, entre suelo la finca siguiente:

Hijos Industriales

Véndense en sacos ó en cajas, entrega inmediata. Dirigirse a J. Lira Valdecañes, calle Martínez Cubells, núm. 6, teléfono 1.272.

Administrador

Persona muy práctica y con garantía metálica se encargaría de una ó varias administraciones de finca. Informar al Sr. Pizcueta, 3, 2.º iz. izquierdo.

Señoras

—Se acabó el vello — EL DEPILATORIO ARABÍ destruye el vello hasta la raíz, es el único inofensivo, y está recomendado por todas las eminencias médicas.

Pérdida

Se ruega a quien se ha encontrado un billete del Banco de España de 500 pesetas, que se extrajo el sábado 22 a un mandadero, lo presente en la calle de Bañeros 5, portería, y además de agradecer se le gratifique.

SE NECESITAN

oficiales bordadoras para bordar en blanco mano. Presentarse, calle Cuarte, 14, principal.

Traspaso

En condiciones muy ventajosas y en punto de lo más céntrico de esta capital, establecimiento acreditado y de resultados positivos. Razón, Guerrero, 4, (antes Calasanz).

A. Calabuig

Unos fabricantes de billares de prolección, en Valencia, preferidos por los mejores jugadores. Exposición fábricas, San Vicente, 208.

Compro

pagándolo mejor que nadie, desperdicio de papel, periódicos, revistas, libros, precios especiales para el papel de archivos y oficinas. Compro trapos, metales, etc. Hay para la venta una partida de periódicos y arpilleras.

Visita la casa y os convenceréis: calle Estameñería Vieja, 12 y 14, esquina a calles Cenía y Pañisima, detrás de la Lonja.

Se pasa a domicilio, dentro y fuera de la capital.

Compañía Trasatlántica de Barcelona

Servicio de New-York, Cuba y Méjico

Buenos-Aires

Saldrá el 27 de junio de Barcelona, el 28 de Valencia, el 30 de Málaga y el 2 de julio de Cádiz para New-York, Habana y eventualmente Veracruz.

TUBOS

para caldera de acero de 70 y 83 milímetros por 250 metros largo. Vidal, San Pedro de Marín, 15 Sevilla.

Subasta

Procedente de cierta testamentaria, se subastarán y rematarán el día SEIS del próximo mes de julio, a las once de su mañana, en la partida del Arrabal, lindante con la ciudad, don Salvador Máximo Pont, calle del Salvador, 24, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Cañal, que habita en la calle del Rey don Jaime, 8, las siguientes fincas:

En término de Canet

Primera: CUATRO heredadas de la gran hacienda de Arrabal lindantes por N. con las de don José Llano, por S. Manuel Cerda; E. las de Vicente Alustiza, y por O. las de Rigoberto Ibañez.

Pérdida

Se ruega a la persona que se encontró el 16 de julio del corriente un libro de 120 páginas, propiedad de un llavero, que entregó en la calle de Ribera, 8, última puerta, y se le gratifique.

Habilitación

de pensionistas, anticipo de haberes, aceptación de representaciones, administración de fincas, préstamo, cesación de capital, desahucio, garantías, cobro de créditos y toda clase de asuntos judiciales y extrajudiciales. Absoluta reserva. Casa fundada en 1900. Informantes: Travesía del Miguelete, 4, 3.ª puerta.

En Paterna

Se vende muy barata una hermosa casa de recreo, con espacioso jardín, cisterna y gran terraza. Informar el corredor Carmelo Muñoz, Santa Teresa, núm. 9, principal.

Prestamos

dinero con prestatión, con hipotecas y demás garantías. Colocamos dinero con buen interés. 74 Julio del Intercado. Agente de negocios, Ramón Torres. Pto. Quintana, 3, entresuelo derecha.

Módista

Se necesitan oficiales y aprendices. Trabajo todo el año. Plaza del Esparto, 7, 3.º.

Imp. de "La Correspondencia de Valencia", Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Vertical text on the right edge of the page, likely a continuation of an advertisement or a list of items.